

Las Salinas: piden detener saneamiento y proceso sigue en marcha

Un Parque para Las Salinas ingresó un “Téngase presente” el viernes ante el Segundo Tribunal Ambiental en el marco del proceso de reclamaciones.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.d

Una larga resistencia es la que ha enfrentado el proyecto de saneamiento del paño Las Salinas, en Viña del Mar, pese a lo cual la iniciativa continúa en marcha. De hecho, el pasado viernes el movimiento Un Parque para Las Salinas ingresó un “Téngase presente” ante el Segundo Tribunal Ambiental, en el cual solicitaron que se rechace el proyecto y se detenga la biorremediación, aludiendo al eventual riesgo para la salud pública y el medio ambiente.

Tras la presentación de este “Téngase presente”, la vocera del movimiento, Roxana Bernal, remarcó que “este documento deja en evidencia las graves fallas metodológicas y riesgo para la salud humana que ha presentado el proyecto. Esto podría poner fin al megaproyecto inmobiliario de Copec en el paño Las Salinas”.

Esta presentación ocurre en el contexto del análisis de las cinco reclamaciones que fueron presentadas ante el mencionado tribunal y que pretenden conseguir la anulación de la aprobación ambiental del proyecto desarrollado por inmobiliaria Las Salinas.

Pese al proceso que se está desarrollando en el Segundo Tribunal Ambiental, que incluyó una inspección en terreno en julio pasado, el saneamiento del terreno que se realiza mediante el uso de bacterias continúa.

Desde Las Salinas confirmaron a nuestro medio que ya se completó la etapa de ingeniería de detalle, de la mano de expertos de Séché Group e IDOM. Esto



LA MINISTRA PRESIDENTA DEL TRIBUNAL AMBIENTAL, MARCELA GODOY, RECORRIÓ EL LUGAR.



EL SANEAMIENTO COMIENZA EN EL PAÑO SUR DEL TERRENO.

se extendió por cerca de un mes (22 de julio al 21 de agosto), y con eso se dio inicio a los trabajos.

“Hoy están en ejecución los trabajos en el Paño Sur, que permitirán, en los próximos tres años, completar el saneamiento de esa parte del terreno a través de la biorremediación (...)”, indicaron a través de un comunicado.

Por su parte, la gerente de Medio Ambiente de Las Salinas, Stephanie Rottella, señaló que “tene-

mos el compromiso con Viña del Mar de continuar llevando adelante un proyecto de excelencia con tecnología de vanguardia para reintegrar estos terrenos a nuevos usos múltiples de ciudad, iniciativa que hoy marca un hito significativo en materia de saneamiento ambiental en Chile”.

El avance de este proyecto de saneamiento además es seguido de cerca por el diputado Jorge Brito, que también es re-

INSPECCIÓN

El 2 de julio se efectuó la inspección en Las Salinas, donde los reclamantes expusieron sus fundamentos. También lo hizo la empresa, quien informó que cuenta con RCA favorable de la institucionalidad ambiental, ratificada por el Comité de Ministros en septiembre de 2022.

clamante en el proceso que está en desarrollo en el Segundo Tribunal Ambiental. El parlamentario de la región enfatizó que “como uno de los reclamantes junto a la comunidad, estamos ansiosos de conocer el avance de las reclamaciones (...) Estamos tranquilos en que la institucionalidad actuará conforme a la ley y esperamos que este proyecto se detenga por los riesgos que significan para la comunidad y la naturaleza del sector”. Actualmente se está a la espera del fallo del tribunal. ☺



LOS TRABAJOS CC

Miram de deja preparar

Un año ya sin sus departamentos, los propietarios del edificio Miram que en septiembre debió ser desmantelado de manera permanente, se preparan para la evacuación de los departamentos de inhabilitación municipalidad de Viña del Mar, como consecuencia del socavón que se produjo junto al inmueble el pasado viernes. En la zona se están desarrollando trabajos en el código de zonificación, cuyas obras se espera finalizar a principios de noviembre. Tras esto, los vecinos podrán pensar en sus hogares.

El camino para que habiten sus departamentos ha sido largo y complicado, ya que no cuentan con servicios básicos del inmueble, por lo que se espera que se puedan volver a habitar. Además, sigue en vigencia el decreto de emergencia. Por eso, la nostalgia invade a los propietarios de estos departamentos desde el pasado sábado en el exterior del edificio, una bandera simbólica para recordar este año el estado de los departamentos y, también, de ingresar al país por algunos días y no poder permanecer allí.

En la instancia se notará el deterioro en el interior de los departamentos, año ya sin haber medido y la actividad del polvo son alg-